

# SOPHONIE

Écrit pendant le règne du roi Josias, de 640 à 609 av.

Sophonie était un descendant du roi Ézéchias qui, au huitième siècle avant JC, avertit Juda du jugement prochain de Dieu le jour du Seigneur, à la fois depuis Babylone prochainement et d'un jugement final dans les derniers jours qui aboutirait au Messie, le roi d'Israël, être au milieu d'eux. Le dernier grand jour du Seigneur doit être interprété comme le jour du retour du Messie ; ce n'est pas Dieu qui juge les méchants par contumace.

## **Le jour de la colère du Seigneur**

*Sophonie 1:2-4, 14-18*

Le Seigneur a dit qu'il le ferait balayer complètement tout de la surface de la terre... les oiseaux... les poissons... il retranchera l'humanité de la surface de la terre. Le mot hébreu pour « terre » n'est pas le mot habituel pour « terre », mais « sol ». Ici, il semble être complet et décrit le même événement qu'Ézéchiel 38 :19-20 : « À cause de mon zèle et de ma colère brûlante, à ce moment-là (lorsque Gog envahira Israël), il y aura un tremblement de terre massif dans tout le pays d'Israël. Je vais secouer les poissons de la mer, les oiseaux du ciel, les bêtes sauvages, toutes les créatures qui rampent sur la terre et chaque être humain qui vit à la surface de la terre. Les montagnes s'effondreront, tout comme leurs passages, et tous les murs s'effondreront.

Dans les versets 4 à 13, Sophonie se concentre sur Juda et Jérusalem, parce qu'ils sont tout aussi coupables que le reste de l'humanité, et comme dans d'autres prophéties concernant le Jour du Seigneur, Jérusalem est le centre d'activité et le lieu où le Seigneur descend.

Les versets 14 à 18 décrivent ensuite « le grand jour du Seigneur », le jour de la visite du Seigneur en jugement, comme décrit dans Apocalypse 6:12-17 et 16:17-21. Dieu est en colère contre les humains parce qu'ils ont péché contre lui. C'est le jour de la colère et de la vengeance de Dieu où la Terre entière sera consumée. Il mettra fin soudainement à tous les habitants impies de la Terre au moyen de tremblements de terre et de guerres. Sophonie ne nomme pas les

agresseurs, mais Ézéchiël les appelle Gog et ses hordes venant des régions les plus reculées du nord avec de nombreuses nations avec lui.

C'est le grand jour du Seigneur dont Joël et d'autres prophètes ont parlé ; le Jour du Seigneur à la fin de la Grande Tribulation lorsque le Messie revient sur Terre. C'est un jour de sons de trompettes et de cris de guerre, d'effusion de sang et de massacres, un jour de ténèbres et de colère. Cela implique la Terre entière et il n'y aura aucun respect pour la vie humaine. La destruction sera massive, mais ce n'est pas l'anéantissement du monde ou de l'humanité ; voir Sophonie 3. Ce sera une fin terrible et terrifiante pour la civilisation telle que nous la connaissons. Isaïe dit que Dieu rendra les hommes plus rares que l'or pur (Es 13:12) et Zacharie parle des survivants des nations qui iront adorer le Messie au cours du millénaire suivant (Za 14:16).

## **Le Messie sera au milieu d'Israël**

*Sophonie 3:14-20*

On dit aux survivants d'Israël et de Jérusalem de crier et de chanter à haute voix parce que leurs ennemis ont été chassés. Les jugements de Dieu sur Israël sont désormais terminés et le roi d'Israël, le Seigneur (le Messie), est désormais parmi eux.

Il est important de réaliser que le dernier grand jour du Seigneur est le jour de l'arrivée du Messie, le jour que les juifs et les chrétiens espèrent depuis des siècles et des millénaires. Quand il arrivera, ils ne craindront plus le mal. Après les avoir sauvés, il fera plaisir à son peuple et le calmera par son amour. L'Éternel, le Dieu d'Israël, sera au milieu d'eux ! Il est leur roi, régnant sur le trône de David à Jérusalem. Ne considérez pas Jésus comme un roi en dehors de la politique. Ne pensez pas qu'il règne dans le cœur des gens. Ce n'est pas cela le Royaume de Dieu. Il est parmi eux. Ne considérez pas le grand Jour du Seigneur comme un jour où Dieu amène indirectement le jugement. Lorsqu'il sera roi, il sera théocratique et gouvernera le monde avec une verge de fer, avec force, rigueur et justice. Il n'y aura plus de guerre et la justice et la moralité seront appliquées par les tribunaux. La Bible indique clairement quels comportements sont abominables aux yeux de Dieu. Toutes les formes d'idolâtrie seront interdites. La cellule familiale sera encouragée. L'inceste, l'homosexualité et la bestialité sont tous interdits dans les termes les plus stricts par la loi morale de Moïse qui est un guide éternel pour l'humanité.

À ce moment-là, le Messie s'occupera des oppresseurs afin qu'il y ait la paix et la justice, la justice, la vertu et la pureté. Le peuple rassemblé d'Israël et tous ceux qui vivent dans leur pays seront traités comme le peuple du Messie. Ils seront renommés et loués par toutes les nations au cours du millénaire. L'Église ressuscitée vivra dans une sphère d'existence céleste d'où elle régnera avec Christ. Ils ne sont pas au centre ici, l'avenir de l'Église est détaillé dans le livre de l'Apocalypse. Seuls les détails de l'avenir d'Israël et de Jérusalem se trouvent dans les livres des prophètes de l'Ancien Testament, comme le souligne ce livre.

La présence du Messie parmi son peuple en Israël ressemble à une présence physique, mais qu'est-ce que cela signifie pour une personne ressuscitée comme le Seigneur ? Dans une vision, Ezéchiel l'entendit parler de l'intérieur du temple disant : « C'est ici qu'est mon trône, là où je place la plante de mes pieds, et où j'habiterai pour toujours parmi les Israéliens » (Ez 43:7). Dans la vision de Jean, un ange lui fait visiter la Nouvelle Jérusalem. Le trône de Dieu et l'Agneau y étaient. Ses serviteurs (l'Église ressuscitée) verront sa face et régneront pour toujours (Ap 22:3-4). Christ ne règne pas actuellement sur le monde. En lui, toutes choses tiennent ensemble et il soutient l'univers, mais le moment pour lui d'intervenir dans la politique mondiale n'est pas encore venu ; qui attend sa venue et son règne millénaire. L'Église non plus ne règne pas encore. Les chrétiens sont dans le monde, mais ils n'ont aucune autorité sur lui. Nous pleurons à cause du mal qui règne dans le monde et nous prions : « Que ton règne vienne. Que votre volonté soit faite sur la terre comme au ciel » (Mt 6:10).

Sophonie souligne le fait qu'un jour le Seigneur sera « au milieu de vous », ce qui pourrait signifier parmi eux ou en eux. Cela fait suite à la conversion d'Israël lorsque le Seigneur déverse son Esprit sur eux (Ez 39 :29, Jl 2 :2-29), ainsi il sera en eux, mais les paroles sont dites à Sion, pas à Israël, et il dit qu'il habitera à Sion en tant que « roi d'Israël ». Le Seigneur a dit à Ezéchiel que son serviteur David serait roi d'Israël. Il a également dit qu'il établirait pour toujours son sanctuaire au milieu d'eux et que sa demeure serait sur eux (Ez 37:27-28). Le nom de Jérusalem sera : « Là, l'Éternel est » (Ez 48:35). Tous ces versets impliquent une présence visible, mais on ne nous donne pas de détails sur ses apparitions. Il n'y a pas de palais dans la vision détaillée d'Ezéchiel du temple millénaire et la présence d'un temple suggère la présence spirituelle du Messie. La Nouvelle Jérusalem sera sa demeure, avec l'Église.

Dans une vision Zacharie entend le Seigneur dire à Sion : « Chante et réjouis-toi, fille de Sion ! Attention ! Je viens vivre au milieu de toi » (Za 2:10). Jean entendit une voix venant du ciel qui disait : « Voici, la demeure de Dieu est avec l'homme. Il habitera avec eux, et ils seront son peuple » (Ap 21:3). Littéralement, il « fera un tabernacle » avec eux. Cf. Jn 1:14 : « La Parole s'est faite chair et a vécu (dans un tabernacle) parmi nous. » Cela implique qu'au moins à certaines occasions, sa présence parmi eux sera visible.